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搭建桥梁畅通诉求渠道 收获信任推动和谐自拆

工业功能分区的拆除，势必会影

响许多人的经济利益，从村里的集体

收入到各个业主，直接的租金损失曾

经是拆违路上的“拦路虎”。为此，在

充分掌握各业主基本情况、社会关

系、存在问题的基础上，江南街道积

极发挥班子成员的集体作用，利用他

们的人脉关系，通过巧借社会名流劝

解，请来与业主有亲戚关系的领导、

人大代表、政协委员、企业家，打起

“感情牌”，柔性工作反而形成了强大

的舆论攻势。

同时，成立工业区业主委员会，

建立“信息定期沟通有无”和“诉求表

达”机制，推选有影响力的业主与街

道就拆违如何推进、善后如何安置等

问题进行全面沟通，做到有困难共同

面对、有诉求协商解决，搭建了沟通

交流的平台。

陈文武是第一批进驻到临溪工

业功能分区的业主之一。2001 年，

他就向村里租用了1.2万平方米用于

生产。近年来，他的企业已经搬走，

这里主要用于出租，这次拆违，每年

租金起码要损失 150 万元以上。被

推选为临溪工业区业主委员会主任

后，陈文武充分利用自己的律师身

份，发挥法律知识的特长，积极开展

说服教育、法制教育，引导业主配合。

“其实我们最担心的还是拆掉之

后有没有人管的问题。而真正让我

们下定决心的，是江南街道领导班子

的责任心和公信力。”陈文武说，有一

次他在街道看到了厚厚的一沓文件，

里面列了几十条遗留问题，街道解决

一个划去一条，这份诚心打动了他。

“拆了对业主的损失肯定是大

的，有的业主只剩下那一点产业，靠

租金生活，有的甚至家就在那里，拆

了连住的地方都没有。但是我跟他

们说，我们不能只看眼前，还要想着

长远发展。”上把赵工业功能分区业

主王某某说，知道拆违的消息以后，

她表示十分支持。

“改造其实是很多业主的呼声，

毕竟这里的环境大家都看得到，脏

乱差，基础设施落后，甚至下雨都总

是会被淹。”王某某说，“与街道的工

作人员交流几次后，我看到了江南

街道对这项工作的重视，也看到了

未来发展的希望。”王某某是第一批

签署自拆协议的人，她处事公道、善

于协调处理各种矛盾，在整个区块

拥有较大的影响力。第二批拟拆对

象公布后，她主动向江南街道请缨，

积极游说广大业主承诺自拆，并率

先开展了自拆。在她的带动下，上

把赵工业功能分区第二批拟拆对象

5 家业主全部签订自拆承诺书，并完

成自拆。“一路下来大家相安无事拆

完，实属难得，这对我们业主来说，

也能与街道建立良好的互信合作关

系。”王某某感慨。

万事开头难，有人带头打开局面

后，越来越多观望的业主明白拆违势

在必行，纷纷加入到自拆的行列。“现

在大家都很期待小微企业园的建设，

希望早点拆、早点建，在一个崭新的

环境下开始新的发展。”王某某说。

拆违，因为牵扯到切身利益，一直以来都是一项重点难点工作，尤其是整村连片拆违，利益大、涉及面广，因此产
生的工作阻力之大也可想而知。

一直以来，江南街道坚持进行正面引导，统一思想寻共识，充分发扬“跑断腿、磨破嘴”的工作作风，积极探讨解决
问题的途径和方法，为拆违工作把握正确的工作方向，多措并举，拆出政府公信力，拆出和谐发展新空间。

统一思想寻共识 锤炼能力转作风

江南街道多措并举拆违不拆心

“这么大面积的工业功能分区能

做到和谐自拆，真的不容易。从说服

村党支部书记和村委会主任，到获得

党员干部的支持，再到得到大多数村

民的理解和认可，最后还要协调好几

十个业主，一步步下来，真的是一场漫

长的拉锯战。”江南街道党工委书记蒋

东炜介绍，江南街道坚持谋划在前，统

一思想寻共识，为平安和谐拆违奠定

了良好的基础。

只有找准症结，才能对症下药。

为此，江南街道深入一线开展调研，

基本摸清面临的阻力主要来自于两

个方面——村集体注重眼前利益，不

想轻易放弃；业主思想认识有误区，

不愿配合。

于是，江南街道从约谈村里主职

干部入手，算清经济账，逐渐扭转他们

的思想,让他们做好宣传发动，帮助做

通村民、业主的工作，临溪、石溪和上

把赵三个工业功能分区，每个工业功

能分区在开始自拆前，前后都开了大

大小小20次左右的会，攻坚小组上门

说服更是家常便饭。

“我们以乡村振兴为切入点去说

服他们，拆是为了更好地建。老工业

功能分区既是违章建筑又是环境脏

乱差的根源，不整改不仅大型企业进

不来，还同时面临环保督查和安全隐

患的双重压力，甚至有被追责的风

险。重建功能齐全、现代化的小微企

业园，除了眼前暂时会有损失，有百

利而无一害。”蒋东炜说，现在，已经

有大型国企中车集团谈好要入驻，小

微企业园建完以后，这里将成为新的

经济增长点。

“一开始大家都说无论如何都不

拆，后来都说愿意拆，只要宽限点时间

搬厂房。在自拆过程中遇到困难的，

我们都会尽力提供帮助。”江南街道办

事处主任徐勤学说。

而在获取业主信任方面，江南街

道也主动作为，记载自己的“承诺”。

“每次开会我们都会摄影摄像，留下影

音资料和会议纪要。”江南街道办事处

副主任、城南工作片书记林华雄介绍，

留存资料的出发点是给业主们吃一颗

“定心丸”。

“很多业主是愿意配合的，但是

他们担心现在规划好的事情，换届后

新领导就不管了。留好资料就是告

诉业主，这是干事创业的承诺，有据

可循，一定会一张蓝图绘到底。”林华

雄说，“因为上把赵工业功能分区是

今年才完成自拆，业主们担心在未来

的政策与去年完成自拆的两个区块

会有差别，因此我们专门开会研究，

所有班子成员一致认为对三个工业

功能分区会一视同仁，并形成了会议

纪要。”

近日来到江南街道栗园村可以

看到，村里已经没有大宗的违建，那

些房前屋后的乱搭乱建在陆陆续续

地自拆中。

从无人敢拆到人人督促去拆，栗

园村的干部队伍可以说在这场拆违

战役中得到淬炼，提高党性意识和政

治意识，增强组织凝聚力，提高队伍

战斗力，强化党支部的桥头堡作用。

“一直以来，栗园村都没有‘被动

过’，这也让他们一开始对这次的拆

违活动有误解，认为此次拆违仍然像

以前那样只是个做做样子的‘面子工

程’，应付一下就可以，有的村干部甚

至认为，拆违是可以说情的，做不到

公平公正。”江南街道城南片副片长

程帅回忆当初栗园村拆违时的情形，

最初为了调查摸底，街道同时派出五

个工作组进村对所有疑似违章建筑

情况进行调查摸底，随后将摸底情况

公布，让村民核实后公布拆违名单，

严格执行销号制度。

栗园村的违章建筑涉及到非法

买卖土地、历史遗留问题等多种原

因，但江南街道知难而进，反而以此

为切入点，第一次进场就瞄准了 29

户非法买卖的违章建筑。

开始拆的时候，送到街道告状的

信访件满天飞，拆违工作人员去村里

只有村支书硬着头皮陪同，其他村干

部怕得罪人，以各种理由推脱、逃避，

不愿意露面。

但这个情况，在第一宗厂房拆除

的时候，有了改变，大面积违章建筑

的拆除让村干部们开始意识到，这次

拆违是实实在在的动真格，不是敷衍

了事，更不是走后门就可以解决。另

外，在一次次的动员会、座谈会中，广

大村民看到了拆违的重要性和必要

性，思想逐渐发生了转变。

慢慢地，拆违现场出现了越来

越多党员干部的身影，他们不仅配

合拆除工作，还主动发动亲朋好友

配合，从软抵抗的对立面站到了帮

助做好思想工作的街道这方，团结

一致共同推进拆违工作，力争做到

公平公正，拆掉所有违章建筑，拆出

政府公信力。

“现在村里的风气明显转变了，

大家都盯着拆违这项工作，人人都是

‘纪委书记’，从不愿拆变成了人人督

促拆。”栗园村党支部书记陈新阳说，

在这场战役中，党员干部都意识到了

自己思想上的不足，在今后的发展中

也要敢担当、勇作为，干事创业，为村

里的振兴贡献更多的力量。

□记者 何悦
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谋划在前做好思想宣传
对症下药书写发展新篇

强势推进力促工作落实 锤炼基层组织堡垒作用


